

## 清川村教育委員会会議録

日 時 令和4年8月30日（火）午前9時から10時05分まで  
場 所 せせらぎ館3階 研修室  
出席委員等 教育長 山田一夫、職務代理者 今野郁夫、委員 加藤しのぶ、  
委員 橋本直人、委員 山田比呂美  
事務局（井川参事兼指導主事、相原学校教育課長、中澤生涯学習  
課長、井上副主幹）

### 議事日程

1. 開会
2. 教育長あいさつ
3. 案件
  - (1) 6月及び7月会議録の承認について
  - (2) 教育長の報告
  - (3) 第2回 幼小中一貫校施設整備検討員会会議結果の報告
  - (4) 「清川の教育」について
  - (5) その他
4. 次回の会議日程
5. 閉会

開会（午前9時）

教育長あいさつ

おはようございます。いよいよ2学期が始まります。宮ヶ瀬中学校については29日から学校が始まっています。その他は9月1日から通常通りということです。

2学期といえば非常に長い期間であり、ロングランと言えます。色々な行事等を取り入れてメリハリのあるようにしたいところではありますが、新型コロナウイルスの感染も高止まりしており、なかなか思い切ったこともできない状況です。特に、村の大きな行事である青龍祭や清川やまびこマラソンについては中止せざるを得ない、あるいは、煤ヶ谷体育祭等も厳しい状況になっているところです。

そのような中、感染対策をとりながらできるだけ色々なことをやって行こうということで、生涯学習課の方でも色々と考えておりますし、学校の方でも、子どもたちにとって学校が充実したものになるように、色々な仕掛けを施していく

れるのではないかと思っています。

本日の定例会について、よろしくお願ひいたします。

案件（1）6月及び7月会議録の承認について

◎事務局から、会議録の記載に関して説明がありました。

\*質疑なし

◎ 6月及び7月会議録（案）のとおり、承認されました。

案件（2）教育長の報告

◎ 教育長から教育長の動向について報告しました。

\*質疑なし

案件（3）第2回 幼小中一貫校施設整備検討委員会会議結果の報告

◎ 事務局から「第2回 幼小中一貫校施設整備検討委員会会議結果の報告」がありました。

\*質疑なし

案件（4）「清川の教育」について

◎事務局から令和4年度「清川の教育」の作成について説明しました。

委員 村長が平和教育を推進されていることもあり、今後は広島の平和記念式典にも参加する予定があると聞いています。そこで平和教育という文言がどこかにあってもいいのではないか、民主主義など大切にしている部分や平和教育といった、村として大事な教育の根幹が入ってもいいのかなと思いました。

議長 平和教育というより、学習指導要領でいうと平和学習というとらえかなと思います。そう言った学習の中で教育をしていくということなど、色々なやり方が考えられると思います。どのような文言を入れたらいいか検討が必要かと思っています。

委員 よろしくお願ひします。

委員 教育大綱の中で、幼小中一貫という表現があるが、幼稚園（保育園）という表記や幼・保・小・中という表記もあるので、保育園の扱いを統一させたらどうかと思います。

議長 子ども家庭庁ができた時、幼稚園を文部科学省に残した経緯などもあり、色々なご意見のある中、所管の扱いに難しい面があります。そのあたりを指導主事にもう一度よく調べていただき、文言等の統一をしていきたいと思います。

事務局 一貫校の説明会でも、保育園の保護者の方から、保育園が取り残されるのではないかというご心配の声がありました。

法的には公立学校の幼・小・中は文部科学省の所管、保育園は厚生労働省の所管で分かれていますが、村でも前者は教育委員会、後者は保健福祉課に担当が分かれています。国の補助金も同様に所管ごとに扱いが違います。

しかし、どちらも村の子どもには変わりはないので、保育園が取り残されることがないように、同じ敷地内に保育園の施設を設けるとか、見守り活動においても同じに扱うとか、取り残された感の無いように取り組んでいきたいと考えます。

委員 コミュニティ・スクールの関係で、当初は「コミュニティ・スクールを導入し…」という未来形の表現でしたが、すでに数年経っているので、そのあたりの書き方を「コミュニティ・スクールによって…」とか、すでに取り組んでいるといった表現に変えたらどうかと思います。

議長 ありがとうございます。事務局は検討してください。

#### 案件（5）その他

◎ 事務局から「令和4年9月・10月分行事予定」について説明しました。

事務局 〈補足説明〉 防災無線を使った見守り活動を4月から1か月間実施したところ、非常に好評だったので、9月から1か月、そして3学期始めにも実施というように通年での実施を考えています。

◎ 事務局から「令和4年度生涯学習課所管事業（年内）」の開催予定について説明しました。

事務局 〈補足説明〉 多くの行事が中止となりましたが、9月から3回シリーズで陶芸教室を開催する予定です。

#### 次回の会議日程

◎ 次回の教育委員会会議は、調整した結果、令和4年9月29日（木）午前9時からで決定しました。（せせらぎ館3階 研修室）

#### 閉会

委員（教育長職務代理者）閉会（午前10時05分）

令和4年9月29日

教 育 長 山田一夫  
教育長職務代理者 今野郁夫  
委 員 加藤 いのぶ  
委 員 橋本道人  
委 員 山田 北召美